
 

Sitzungsprotokoll zur 2. Schulpflegschaftssitzung am 14.11.2024 
Beginn: 19.35 Uhr      

Ende:   20.45 Uhr 

 

Top 1 Informationen der Schulleitung 
 

• Stellensituation 
Ø 1 Stelle ausgeschrieben SII in der Fächerkombination Chemie – beliebig oder 

Erdkunde und Sport 

 

• Aubergine und Zucchini 
Ø für alle BuT-Berechtigten: Salat und Dessert wird nicht übernommen 

 

• Gewaltkonzept 
Ø das bestehende Schutzkonzept der Schule soll im kommenden Halbjahr an 4 

ganztätigen Veranstaltungen gemeinsam mit dem schulpsychologischen Dienst und 

Frau Tetting-Bongardt, sowie zwei Personen der Schulsozialarbeit evaluiert werden 

Ø Elternbeteiligung erbeten, wer Interesse an der Mitwirkung hat, bitte bei Herrn 

Emmermann per Mail melden (zum Beispiel: Was fehlt in dem aktuellen 

Schutzkonzept? Was soll ) 

 

• Erasmus+ Programm 

Ø neue Bewerbung läuft 

 

• Taktung Modell 67,5 Minuten 
die Schülervertretung wurde befragt und folgende Punkte von deren Seite aufgeworfen 

• Pausen à Länge, Lage, Gestaltung 

Rückmeldung der Schulleitung: zusätzliche Pause im Vormittagsbereich ins Konzept 

aufgenommen; in der Mittagspause soll es durch einen externen Verein attraktive 

Angebote geben 

• Lerninseln à keine Stillarbeitsstunde 

Rückmeldung der Schulleitung: Module sollen zielgerichteter an die Bedürfnisse der 

Kinder angepasst werden  



• Unterrichtsgestaltung à aktive Phasen (z.B. Bewegung, Methodenwechsel, 

Erholung...) 

Rückmeldung der Schulleitung: es wird entsprechende Fortbildungen geben 

• Keine Doppelstunden 

 

Ø die Rückmeldungen wurden in zukünftige Unterrichtsplanung entsprechend 

eingearbeitet und danach der Schülervertretung erneut vorgestellt,  

à das Votum der Schülervertretung war nicht eindeutig, deshalb Abfrage in der 

gesamten Schülerschaft mit folgendem Ergebnis 

  

 Pro 67,5 Contra 67,5 

IK 7 7 

Jg.5: 110 7 

Jg. 6: 79 29 

Jg.7: 108 8 

Jg.8: 80 29 

Jg.9: 96 19 

Jg.10: 69 29 

EF: 38 33 

Q1 & Q 2: 43 76 

Summe 630 237 
 

Ø das Konzept wird in der nächsten Schulkonferenz (19.11.2024) zur Abstimmung 

kommen und soll dann im kommenden Schuljahr 2025/2026 starten  

Ø Im zweiten Halbjahr dieses Schuljahres wird es nochmal intensive Gespräche, vor 

allem mit der Oberstufe geben, damit alle mit einem guten Gefühl in das neue Modell 

gehen 

Ø es wird keine Erprobungsphase geben 

Ø Evaluation am Ende des Schuljahres 2025/2026 und darauffolgend, um anschließend 

entsprechende Änderungen am Konzept vorzunehmen 

Ø Rückmeldungen der Elternschaft: 

• Bedenken bzgl. des Votums der Oberstufe 

• schmälert es die Attraktivität der Schule bezogen auf die Oberstufe 

• wie sind die Erfahrungen an anderen Schulen 

• gibt es viele Schule, die dieses Konzept haben oder ist dies an unserer Schule ein 

Pilotprojekt   

 



 

Ø Antwort der Schulleitung: 

• durch die Veränderung der Taktung soll mehr Ruhe in der gesamten Unterrichtstag 

kommen (weniger Lehrerwechsel, weniger Raumwechsel...) à dadurch soll die 

Attraktivität der Schule auch steigen 

• Lehrer*innen die von anderen Schulen zur MEG gekommen sind, kennen andere 

Systeme und sind überzeugt, dass das 67,5 Minuten Modell gut ist 

• viele Schulen haben ein anderes Konzept als die klassischen 45 Minuten, wir sind 

ehr ein Nachzügler  

• es wird einen Methodenwechsel geben  

• bei 45 Minuten Einheiten, vor allem in den unteren Stufen, bleiben effektiv zur 

Vermittlung von Inhalten teilweise nur 20 Minuten, denn bis die Schüler 

aufnahmebereit sind, alle Unterlagen bereit liegen haben, dauert es teilweise sehr 

lange 

Abstimmung bei Klassenpflegschaftsvertreter*innen: 

Pro à 20   Enthaltung à 1   Contra à 0 

 

• Berufseinstiegsbegleiter 

sollen ab dem kommenden Schuljahr eingestellt werden aufgrund der Einsparungen im 

sozialen Bereich des Landes NRW 

 

Top 2 Bericht aus LEIS / Stadtschulpflegschaft 

LEIS 

Ø derzeit sehr politisch unterwegs à die Existenz der Gymnasien in Frage gestellt (nur 

noch für die Elite, bereitet nicht aufs Leben vor) 

Ø Landeselternkonferenz NRW hat stattgefunden Themen waren:  

• Verlängerung der Alltagshelfer,  

• man will stark gegen Lehrermangel und Stundenausfall vorgehen 

Ø neue Initiative „Kampf gegen Gewalt an Schulen“ à es sollen verschiedene Programme 

aufgelegt werden um die Schulen nicht allein zu lassen 

Stadtschulpflegschaft 

Ø Inklusion soll nochmal mehr in den Fokus genommen werden 

Ø Gewalt an Schulen à Gewaltschutzkonzepte an den Schulen 



 

Top 3 Sonstiges 

Nutzung der Kiks App - werden die News gelesen ??  

Ø sehr unterschiedliche Rückmeldungen 

Ø Benachrichtigungen kommen nicht separat, wenn News hochgeladen werden 

Ø Eltern freundlicher Gestaltung gewünscht 

Rückmeldung der Schulleitung à ein neues Programm/App soll kommen, die individueller 

genutzt werden kann, voraussichtlich im kommenden Schuljahr (ist eine Kostenfrage) 

Unübersichtlichkeit des Vertretungsplanes 

Ø vor allem wenn AG entfällt – eindeutiger welche AG entfällt 

Ø Erläuterung der Abkürzungen à Abkürzungsverzeichnis 

Ø Veröffentlichung des Vertretungsplanes zu früh wie möglich am Morgen erbeten à die 

Lehrer*innen haben sich bis spätestens 07.30 Uhr krank zu melden 

Ausschüsse  

Ø Auftaktveranstaltung war nur sehr spärlich von Seiten der Eltern besucht  

Ø Alle Ausschüsse sind auf der Internetseite beschrieben und können dort nachgelesen 

werden, mit welchen Themen sich diese im Einzelnen beschäftigen. 

https://megkoeln.de/max_ausschuesse 

 

 


